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News	aus	der	Elternratssitzung	vom	14.	Dezember	
2022	
	

Informationen	der	Schulleitung	
	

• Umbau: 
Man befindet sich weiterhin im «Soll» was der Umbau angeht. Zurzeit aktuelles Thema: Einrichtung 
in der Schule. Ziel = Optimale Einrichtung à Zusammenarbeit mit einer Schulraum-Entwicklerin 

• Umgangsformen und aktuelle Situation der SuS: 
Es kommt weiterhin zu regelmässigen Sachschaden / Vandalismus. Mit dem Schnee gehen SuS sogar 
auch auf Lehrkräfte los. 

Massnahmen:  

- Broncos / Patrouille an Freitage und Samstage  
- Wunsch im Thema «neue Autorität»* einzusteigen. Die Idee ist einen Zusammenbund 

zwischen alle Parteien zu entwickeln. Dieser Prozess würde mehrere Jahre dauern mit dem 
Ziel, dass es zu einer Kultur wird.  
Beispiel an mögliche konkrete Massnahme: Startimpuls von der PH (alles noch in 
Abklärung) 

*Buchempfehlung zum Thema: Neue Autorität: Das Geheimnis starker Eltern, Haim Omer 
(https://www.haimomer-nvr.com/)  

Die AG «Respekt, Sprache, Umgang» wäre dann Komplementär zu dem, was die Schule machen 
würde. Schule und Eltern sollten diesen Weg zusammen angehen. 

• Anlässe: 
• Zyklus 1 à Nächste Woche Sternen Marsch 
• Zyklus 2 à Sehr erfolgreicher Anlass, tolle Gruppenarbeiten gemacht 
• Zyklus 3 ist immer wieder unterwegs 

	
Informationen	Schulkommission	
 

Die Schulkommission arbeitet sehr eng mit der Schulleitung zusammen. Sie wird in Zukunft nicht 
mehr bei jeder ER-Sitzung anwesend sein, sondern gezielt, wenn es ein spezifisches Thema oder ein 
spezielles Bedürfnis gibt. 

ELTERNRAT 
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Verschiedenes	
 

Vakanzen	ab	Schuljahr	2023/24	
o Matthias Graber, ER-Vorstand 
o Stefano Anastasi, Verkehrssicherheit 

Interesse bitte am ER-Vorstand melden. 

Öffentlicher	Elternanlass	
Der Elternanlass findet am Dienstag, 31.01.2023 um 19h30 hybrid mit K. Zehnder und L. Steiner 
vom Kinderschutz Schweiz statt und dauert ca. 2 Stunden. 
Thema: «Respekt, Sprache, Umgang» 
Anlass wird vom ER bezahlt + zusätzlich Kollekte  
 

Umfrage	zu	den	Schulfotos	
Im Zyklus 2 wurde zu den Schulfotos eine Elternumfrage gemacht. Das Ziel war, die Meinung 
der aktuellen Schultotos bei den Eltern abzuholen. Zusammenfassend kann gesagt werden, 
Schulfotos werden begrüsst, aber Aufwand/Preise werden in Frage gestellt. 
 
Sollten sie an weiteren Details zu der Umfrage interessiert sein, melden sie sich bitte bei den 
ER - Vertreter:innen ihrer Klassen. 
 

MFM-Projekt	
Der MFM-Kurs hat stattgefunden. Es ist schwierig Anmeldungen von Knaben zu erhalten. Die 
Zufriedenheit bei einer Teilnahme ist jedoch stets hoch. Dem Fall wird nachgegangen zum 
Verstehen, was zu mehr männlichen Anmeldungen führen könnte.  
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Informationen	aus	den	Arbeitsgruppen	
Im	Rahmen	von	Arbeitsgruppen	werden	aktuelle	Themen	vertieft	und	durch	verschiedene	
Aktionen	vorangebracht.	Interessierte	Eltern	sind	jederzeit	herzlich	willkommen!	

	 AG	Gesundheit	
	
Durchführung	von	„Gesunden	Znünis“,	und	weiteren	Aktionen	
	
	

Ø Gesundes	Znüni	sucht	noch	Initianten	

	
	 AG	Verkehrssicherheit	

	
Erhöhung	der	Verkehrssicherheit	rund	um	die	Schule,	Aktivitäten	für	Schüler	
und	Autofahrer,	Mitsprache	bei	Planungsvorhaben	
	

Ø Bedenken	wegen	Autos,	die	vor	dem	VOI	schnell	fahren.	Es	
wurde	gemeldet,	kann	jedoch	nicht	vieles	gemacht	werden.	

Ø Aktion	«Toter	Winkel»	ab	der	5.	oder	6.	Klasse	à	Die	
Veranstaltung	läuft	über	die	Schule,	nicht	über	den	ER.	Die	
Schule	hat	es	aufgenommen.	

	
	 AG	runder	Tisch	

	
Mitarbeit	in	der	Trägergruppe	des	Jugendtreffs	Pyramid	
	

Ø Thema	Vandalismus	ist	wieder	zur	Diskussion	gestanden.	
Info	von	der	Polizei:	Am	Freitag	ist	meistens	das	brennende	
Momentum,	nicht	nur	im	Spiegel.	

Ø Der	Kulturgarten	sucht	eine	Klasse,	die	das	Haus	bemalen	
würde.	Die	Schulleitung	hat	es	aufgenommen.	à	Es	wird	im	
Frühling	von	der	ADS	–	Gruppe	«Gartenprojekt»	bemalt.	
	

	
	 AG	IgErKö	

	
Die	IGERKö	verbindet	die	Elternräte	aller	Schulen	in	Köniz.	Ziel	ist	ein	
Informations-	und	Ideenaustausch	zwischen	den	Elternräten,	der	Gemeinde	
und	den	Schulen.				www.igerkoe.ch	
	

Ø MFM-Projekt:	auch	in	Schliern	melden	sich	wenige	Knaben	
an.	

Ø Die	Fachstelle	Prävention	hat	sich	vorgestellt	und	folgende	
Studienergebnisse	mitgeteilt	zum	Thema	Gewalt	und	Trends	
Gewaltentwicklung:	
www.jacobscenter.uzh.ch/de/news/zys2021.html			
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	 AG	Läuse	
	
Etablierung	von	regelmässigen	Lauskontrollen	in	der	Schule	Spiegel		
	

Ø Merkblatt	kann	bei	den	Klassenlehrer:innen	angefragt	
werden	

Ø Info:	Es	gibt	zurzeit	einen	Mangel	an	Läuse	-	Shampoo	
	

 
 

	

AG	Schulfest	
	
Die	Eltern	organisieren	das	Schulfest	mit	der	Schule	in	einem	OK	
	

Ø Mitteilung	von	der	Schulleitung:	das	Schulfest	findet	am	
Donnerstag,	22	Juni	2023	statt.	
	

 
 
 

Informationen	aus	den	Klassen	und	Stufen	
	
KiGa2 

Frage: Ist es geplant die Kindergartenklassen 1- 4 zu schliessen und daraus Basis-Stufen zu machen? 
Antwort Schulleitung: Die Idee und der Wunsch sind da, nur noch Basis-Stufen zu haben.  
Begründung dafür: wenn es um integrative Möglichkeiten geht, ist die Basisstufe das Pädagogische 
beste Modell. Um eine Basis-Stufe beantragen zu können müssen jedoch verschiedene 
Kriterien/Rahmenbedingungen vorhanden sein (Raum, Umschwung, spezifische 
Fachkompetenzen/Weiterbildung beim Personal, etc.). Im Moment befinden wir uns in einen 
Zweispurigen System. Die Idee ist, dass man in Zukunft weiteren Basisstufen eröffnen kann. Mit der 
jetzigen Ausgangslage ist es nicht realisierbar. Der erste Schritt ist der Abschluss des Umbaus. Am 
Ende des Tages muss es vor allem Sinn machen. 
Zeithorizont für weiteren Basis-Stufe Klassen: Schuljahr 24/25 wobei 25/26 vermutlich realistischer 
ist. 
Markus Rub aus der Schulkommission hat sich ebenfalls in dieser Richtung geäussert. Die 
Entscheidung liegt bei der Gemeinde. 
 

KiGa 3 

Frage: Wie lange gibt es den KiGa Blinzern? 
Antwort Schulleitung: Mindestens noch ein Jahr länger. 
 

KiGa 4 

Thema Ferienbetreuung: die Schule ist für das Thema nicht verantwortlich. Doch Bedürfnis ist da, vor 
allem bei kleinen Kindern. Angebot im Schulhaus Hessgut vorhanden, doch Familien trauen sich 
nicht, sie dort zu platzieren (unbekanntes Umfeld). 
Frage: Wäre es möglich eine Bedürfnisabklärung zu lancieren? 
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Antwort Schulleitung: Sie nehmen es sehr gerne mit. Im Moment ist die Schwierigkeit, Leute mit der 
richtigen Ausbildung zu rekrutieren. Markus Willi ist aber dran. Der Wunsch ist da in Zukunft ein 
Tagesschul-Angebot zu haben. 
Weiteres Vorgehen: Schulleitung holt bei Herr Willi Feedback und berichtet gerne wieder bei der 
nächsten ER-Sitzung. 
Zusatzinput: Im Schulhaus Hessgut sind das Angebot und die Betreuung sehr gut. 
 

1b 

Spitzenblattere: Vorgabe «Kind 10 Tage zu Hause» 
Frage: wieso so strenge Vorgaben?  
Antwort Schulleitung: Die Schule gibt keine Vorgaben. Es sind Empfehlungen, kein Zwang. 
 

2b 

Es gibt vermehrt Hunde Fäkalien rund um das Schulareal. Herr Jost hat es auch an der Gemeinde 
gemeldet. 
Idee/Input: Aktion ins Leben rufen, die via eine / mehrere Klassen umgesetzt wird. 
Die Schulleitung nimmt die Idee auf. 
 

3b 

Frage: Gibt es weiteren Diskussionen zum «Blockzeiten Thema»? 
Der ER hat die Resultate der Umfrage an der Schulleitung weitergegeben. 
Antwort Schulleitung: Die Unterlagen wurden studiert. Das Thema muss mit der Schulkommission 
angeschaut werden. 
 

4a 

Thema Schul-Zahnarzt. Frage: Könnte es anders organisiert werden? 
Schulleitung ist bereits mit der Gemeinde diesbezüglich im Gespräch. 
 

5b 

«Elterntaxis» ist wieder ein Thema. Jetzt wo es dunkler ist, kommt es auch zu gefährlichen 
Situationen. Bitte um eine erneute Sensibilisierung bei allen Eltern. 
Antwort ER: Das ER wird spezifisch darauf hinweisen. 
 
Info-Anlass Übertritt 7. Klasse: Die negative Aussagen gegenüber dem Gymnasium Lerbermatt sind 
bei gewisse Eltern schlecht angekommen.  
Antwort Schulkommission und Schulleitung: Negativ über Anderen zu sprechen ist ein No-Go à Die 
Schulleitung und die Schulkommission entschuldigen sich dafür. Das Ziel des Anlasses soll sein, die 
Stärken der Schule Spiegel aufzuzeigen.  
 

Alle nicht aufgeführten Klassen hatten keine Fragen/Inputs. 
 

Redaktion:	Führungsteam	Elternrat	


